

CLUSES

La pureté de la race de l'abeille noire au menu d'une conférence passionnante

Vendredi 26 juin en soirée, dans une salle de réunion aimablement prêtée par Lionel Michetti, trésorier de l'abeille noire clusienne, et à la demande du syndicat d'apiculture de Haute-Savoie, douze apiculteurs ont eu le privilège d'écouter Michel Laffont et Michel Béthencourt, deux spécialistes de l'étude des abeilles, pour une conférence sur la biométrie de l'Apis Mellifera, race noire française.

Michel Laffont, assisté d'un ordinateur, d'un projecteur vidéo et d'un écran, a démontré qu'à travers de plusieurs abeilles anesthésiées à l'acétate d'éthyle puis conservées dans de l'alcool, on pouvait effectuer une analyse biométrique

permettant de définir avec certitude la pureté de la race de ces insectes ailés.

À partir d'ailes déposées sur une plaque de verre puis scannées, avec images transférées sur un ordinateur, il était possible grâce à l'indice cubital plus point discoidal et analyse statistique, de contrôler la pureté de la race.

De son côté Michel Béthencourt a utilisé un microscope électronique permettant de transférer l'image sans passer par un scanner. La coloration de l'abdomen, la pilosité abdominale, et longueur de la langue pouvaient être aussi des facteurs déterminants de la race.

Une étude scientifique captivante, où l'on notait



Une réunion avec des participants respectant la réglementation sur le Covid-19. Photo Le DL/Daniel NEGRELLO

la présence de responsables des quatre ruchers écoles, dont Pierre-Tomas Bouil, président départemental, Frédéric Ba-

riller, responsable du rucher technique et Lionel Michetti, trésorier de l'abeille noire.

D.N